

La Religión es la cadena de oro que tiene unida la tierra al trono del Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CON APROBACION ECLESIASTICA
Imprenta "CELAJES"

CONDICIONES DE "CELAJES"

Se publicará todos los domingos

Suscripción por mes..... \$ 0.25

Número suelto..... 0.06

„ atrasado..... 0.10

La colaboración será solicitada

Dirijase la correspondencia al Director

Director
Canónigo Basilio Gómez

Administradora
Ana Rosa Carías

AÑO VI

Daulí, Honduras, Centro América 8 de junio de 1930

N.º 536

-FIESTA DE- PENTECOSTES

01—{0

CELEBRA la Iglesia católica en este día uno de los más grandes misterios de la Fe. Día en que—dice Sn. Agustín—descendiendo el Espíritu Santo sobre los Apóstoles en lenguas de fuego, precedido de un ruido estrepitoso, les llenó de gracias, dones y privilegios, cumpliéndose así la profecía del Salvador anunciada a sus discípulos después de su Resurrección. Él les había dicho que hasta que estuviera sentado a la diestra de su Padre no podía venir sobre ellos el Espíritu Santo, que era el que debía alentarlos y consolarlos por su partida y les declararía los misterios que les había anunciado. Que desde el Empíreo les enviaría su Espíritu, que era una misma cosa con Él y con el Padre, y éste consolidaría el edificio de la Religión que había plantado, poniéndoles en claro las verdades que debían creer y predicar, dándoles luces, fuerza y virtud para sostenerlas.

Y en un día como el de hoy vieron los Apóstoles que Jesús cumplió con su divina palabra, cuando reunidos en el cenáculo de Jerusalén, como a las diez de la mañana, oyeron un ruido con estruendo que descendía del cielo y luego vieron sobre sus cabezas irradiar la luz de resplandecientes lenguas de fuego que obró en sus almas el divino prodigio con que Dios los instruyó, santificándolos y fortificándolos para predicar un nuevo Evangelio, no sólo en Jerusalén, sino en todo el universo adonde el mismo Espíritu los distribuyó.

Aquellos rústicos hombres, antes ignorantes, todavía apegados a las pasiones del mundo, tímidos y cobardes ante la vista de sus enemigos y de los de su divino Maestro, al ser iluminados por el Espíritu Santo, se transformaron en hombres instruidos, santos y valerosos. Salieron ya consagrados del recinto del cenáculo y se presentaron sin temor en las plazas de Jerusalén, predicando a las muchedumbres las verdades que acababan de serles reveladas.

A los pocos años aquellos doce hombres habían recorrido todo el mundo: San Pedro llegó a Roma, Santiago a España, San Juan predicó en Asia, San Andrés en Escitia y en Grecia, Santo Tomás en Persia, en la India y quizá en América, San Bartolomé en Arabia, San Felipe en Frigia, San Judas Tadeo en Siria y Mesopotamia, San Simón en Egipto, San Matías en Etiopía, Santiago el Menor quedó en Jerusalén, San Pablo en Asia Menor, Macedonia, Grecia, Italia y España.

El Espíritu Santo enviado a los Apóstoles les confirmó la fundación de la Iglesia por Cristo, teniendo por cabeza a San Pedro, de conformidad con las palabras del Salvador: **tú eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia.** Desde entonces ésta ha ido aumentando al travez de los siglos su influjo espiritual, para gloria de Dios Nuestro Señor, de quien es representante en la tierra Su Santidad el Papa como legítimo sucesor de San Pedro, primer Pontífice romano.

No dejará la Iglesia de sufrir ataques del espíritu de la mentira, pero las puertas del infierno no po-

SANTO EVANGELIO

Domingo de Pentecostés.
(San Juan 14, 23-35)

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Cualquiera que me ame observará mi doctrina, y mi Padre le amará, y vendremos a El y haremos mansión dentro de El. El que no me ama, no practica mi doctrina. Y la doctrina que habéis oído, no es mía, sino del Padre que me ha enviado. Estas cosas os he dicho conversando con vosotros. Mas el Consolador, el Espíritu Santo que mi Padre enviará en mi nombre, os lo enseñará todo, y os recordará cuantas cosas os tengo dichas. La paz os dejo, la paz mía os doy, no os la doy yo, como la da el mundo. No se turbe vuestro corazón ni se acobarde. Oído habéis que os he dicho: Me voy, y vuelvo a vosotros. Si me amáis, os alegraréis sin duda de que voy al Padre; porque el Padre es mayor que yo. Yo os lo digo ahora antes que suceda, a fin de que, cuando sucediere, os confirméis en la fe. Ya no hablaré mucho con vosotros, porque viene el príncipe de este mundo, aunque no hay en mí cosa que le pertenezca, mas para que conozca el mundo que yo amo al Padre, y que cumplo con lo que me ha mandado.

EDICTO DIOCESANO No. 8 Contra la deshonestidad en el vestir

Concluye.

Como veís, amados fieles, nuestro Santísimo Padre por medio de las Instrucciones de la Sagrada Congregación del Concilio, de una manera terminante, clara y severa, condena rotundamente como mala, indecorosa, deshonesto, inmoral, esta moda femenina inverecunda y proez. Hacemos un llamamiento paternal a nuestras hijas diocesanas para que reflexionen seriamente sobre los gravísimos daños espirituales que dicha moda inhonesta les ocasiona a sí mismas y a los prójimos.

Pero especialmente exhortamos, en el Señor, a los esposos y padres de familia no permitan a sus mujeres ni a sus hijas, con severidad doméstica, usar esos trajes de vergonzados, contrarios a la honestidad y al pudor natural de la mujer honrada y cristiana.

Recomendamos muchísimo a todos nuestros diocesanos, eclesiásticos y seglares, particularmente a los padres de familia, Directores de Colegios y Escuelas y Directores de Asociaciones piadosas &, lean con atención y cumplan rigurosamente estas sabias y enérgicas instrucciones de la Santa Sede, que les obliga en conciencia, en pro de la pública moralidad de nuestro pueblo cristiano.

Y a nuestros venerables párrocos y sacerdotes, les recomendamos su obligación en conciencia, de hacer cumplir estrictamente, sin flojedad ni componendas, estas severas disposiciones Pontificias reiterándoles nuestro mandato de no permitir, sin excepción ninguna, que las Señoras profanen el Santuario del Señor llegando allí con vestidos deshonestos; ni las consientan de madrinan de bautismo o de casamiento, ni muchísimo menos acercarse a recibir la Sagrada Comunión.

Leas el presente Edicto en todas las Misas el primer domingo después de su recibo.

Dado en nuestra residencia de Tegucigalpa a los 19 días del mes de abril, Sábado de Gloria de mil novecientos treinta.

† AGUSTIN.

Arzobispo de Tegucigalpa.
Por mandato de Su Excia. Rma.

Víctor M. Maradiaga,
Secretario.

drán prevalecer contra ella, según la promesa de su divino Fundador.

La Iglesia católica, apostólica y romana, reinará siempre esplendorosa hasta la consumación de los siglos.

INVITACION

Basilio Gómez

CANONIGO

Se complace en participar a sus feligreses y amigos que el 14 del corriente, a las 7 a. m., el Diácono Carlos Luis Geromini recibirá en la S. I. Metropolitana de Tegucigalpa la

Sagrada Ordenación Sacerdotal

y el viernes 27 del mismo mes, a las 9 a. m. cantará su

Primera Misa Solemne

en esta ciudad.

No dudamos que nos honrarán con su presencia en tan significativos actos que llevarán al Altar a un nuevo Ministro del Altísimo, con lo que comprometerá nuestra eterna gratitud.

Danlí, junio de 1930.

Carlos Luis Geromini

DIACONO

Tiene el honor de participar a los católicos y amistades que el 14 del corriente, a las 7 a. m., en la S. I. Metropolitana de Tegucigalpa, el Exmo. Sr. Arzobispo Dr. don Agustín Hombach, le conferirá la

Sagrada Ordenación Sacerdotal

y que el 27 del mismo mes, fiesta del S. C. de Jesús, cantará en

Primera Misa Solemne

en la ciudad de Danlí, a las 9 a. m.

La asistencia de ustedes en tan memorables actos le honrará, y al mismo tiempo, comprometerá su gratitud.

Tegucigalpa, junio de 1930.

Asuntos vitales que se discuten en el Congreso de Periodistas

0)—{0

Tegucigalpa, 29.—Anoche celebró tercera sesión Congreso Periodistas, la cual resultó formidable a pesar de lluvia pertinaz. Sesión clausura será velada fúnebre en Teatro Nacional, en honor periodistas muertos. Continúase discusión trascendental asunto ponencia López Pineda y Martínez Galindo, colocando en el tapete problemas vitales de Honduras que periodistas abordarán en el futuro en campaña sistemada y conjunta como un imperativo de su misión. El intenso problema social y económico de las clases obreras que carecen de leyes efectivas que protéjanles contra extorcionadores capitalistas. La invasión de negros que desplazan al trabajador nacional. Condiciones de vida del trabajador proletario y el indiferentismo de los dirigentes. La desalfabetización etc. Todos esos trascendentales asuntos fueron calurosamente discutidos. Periodista Oviedo clama porque el hondureño no siga siendo la víctima eterna de los politicoides del país. Profesor Morazán pide que la prensa ejerza el Ministerio Público tomando a su cargo la protección de las clases indefensas, el niño, la mujer, el campesino, el obrero y el maestro de escuela, forzando a que se dicten leyes que tiendan a mejorar su condición actual. Comité resolución es formado para abreviar trabajo ganando tiempo, que compuesto por doctores López Pineda, Julián, Cosío, Prof. Cáceres, señorita Visitación Padilla y Prof. Morazán insigne apóstol de la enseñanza que se ha destacado con recios perfiles en el Congreso, como el periodista Oviedo cuyo verbo tajante ha defendido con valentía insólita a las clases proletarias. Mañana celebrará cuarta sesión. Con objeto de evitar torcidas interpretaciones aclaramos que el periodista sueño, a que aludimos en un anterior, no es hondureño aunque resida en San Pedro y no es ni representante La Juventud o Nuestro Criterio. Club rotario fundará casa trabajo para ciegos organizándola el ilustre ciego Las Heras Hervás.—Diario Moderno.

Clausuróse el Congreso después de meritoria y fecunda labor que servirá de norma a la Prensa Nacl.

Tegucigalpa, 1.—Ayer clausuró sus sesiones el primer Congreso de Periodistas reunidos en Honduras después un completo éxito en sus sesiones, en el que todos sus miembros pusieron su espíritu cordial, sereno y culto, en desarrollo de su programa. Ya ahora, como después de una parada solemne en que cada soldado vuelve a su puesto de combate o de servicio, que cada uno de sus miembros, soldados de la idea y del progreso, tornen a sus tribunas respectivas para trabajar siempre y sin descanso por la grandeza, la prosperidad y la salvación de Honduras. Augusto C. Cosío

Tegucigalpa, 1.—Hoy llegarán Potrerillos periodistas norteros quienes fueron mercedamente objeto sinceros fraternales agasajos y quienes cumplieron patrióticamente su misión reconstructiva. Desde aquí nuestro aplauso a los valientes compañeros Lucas Paredes

Sección Agrícola A cargo del Presidente de Agricultura de El Paraíso

VI

0)—0

EL TRIGO

Al Sr. Ministro de Fomento, Obras Públicas, Agricultura y Trabajo. Respetuosamente.

¿Por qué no se generaliza la siembra del Trigo en todo Honduras? ¿Por qué seguir los hondureños pagando un tributo anual de más de un millón de pesos a los EE. UU., por el Trigo y la Harina que consumimos?

En la Guía de Honduras, encontramos el dato de que solamente en el mes de agosto del año pasado, se importó de Norte América, Trigo y Harina por valor de \$ 49,845.37 oro, esto sólo en aquel mes!

Da vergüenza seguir revisando ese detalle que contiene las importaciones de lo más esencial para nuestra subsistencia, a saber: Maíz con vl. de \$ 4,714.00; Arroz, con vl. de \$ 21,401.52; Cereales no especificados, valor \$ 6,023.09; Legumbres, \$ 8,058.42; Patatas, \$ 3,972.13; Huevos, \$ 9,103.37; etc.; todos estos valores en oro Americano! Como si no tuviéramos terrenos abundantes para producir todo esto, con un poco de estímulo, de fomento y amparados por una Tarifa Proteccionista!

Que estas importaciones son para la Costa Norte? Santo y bueno! pero allá también es Honduras y ya no estamos tan aislados de esa Costa. Si de Nueva Orleans, a cualquier puerto del norte, se gastan tres días, de cualquier lugar del interior

donde hay carretera conectada con la del norte, se gastaría ese mismo tiempo y acaso menos, y el costo de los fletes, podría rebajarse hasta cierto límite, que no fuera ruinoso para las empresas de transporte, compensando cualquiera diferencia en el valor de esos gastos, con la protección de la Tarifa que debe elaborarse.

¿No podemos producir lo que nos comemos!

He aquí uno de los problemas capitales, que nuestros Estadistas,—egoísta aparte,—deben tratar de solucionar cuanto antes, no pena de seguir siendo tributarios de quienes explotan nuestra indolencia y nuestra pereza.

Ya no tendremos el pretexto de la falta de vías de comunicación; lugares muy fértiles están conectados ya con carreteras; falta solamente la iniciativa, el espíritu emprendedor.

Si no hay capital suficiente, organizar Cooperativas a base de honradez y confianza mutua; pedir implementos agrícolas modernos y trabajar, trabajar con tesón y la firme fe de redimirnos.

¿Que no tenemos brazos suficientes? Las máquinas los suplen y abaratan la producción.

Una política agrícola debe empezar por allí: por introducir máquinas y darlas en arrenda-

y Herrera de Sociedad La Juventud que han dejado huella imborrable de su óptima labor; Volvemos a la brecha para cumplir a conciencia el programa resultante de nuestras labores que puede condensarse en dos palabras: Hacer patria.—Diario Moderno.

Comayagua al día

O X O

ALUMNA DISTINGUIDA

Felicitemos de la manera más cordial a la señorita Petronila Meza Z., alumna del Quinto Grado de la Escuela de Señoritas "Rosa de Venezuela", de esta ciudad, por haber sabido distinguirse haciéndose acreedora al Primer Premio, en el Concurso Literario Infantil abierto en esta ciudad con motivo de las festividades que tuvieron verificativo en celebración del "Día de la Madre". Para ella, que es merecedora de toda nuestra simpatía y admiración, vayan nuestras más justas y entusiastas felicitaciones, y el augurio de nuevos triunfos.

ONOMASTICOS

El 15 de los corrientes celebró su cumpleaños, en esta ciudad, la virtuosa señorita Dimnja R. Chévez, celebrándose en la tarde de ese día, por tal motivo, un alegre "Pic niki" en uno de los parajes más bellos de los alrededores de esta ciudad. Para ella, que es merecedora de todo nuestro respeto y simpatía por sus virtudes, vaya esta sincera expresión de nuestra cordialidad y con nuestras felicitaciones, la promesa de muchos y felices años.

Asimismo, en la Villa de San Antonio, celebró su natalicio el 20 de las corrientes, la simpática y virtuosa amiga nuestra señorita Bernardina Zelaya, quien pertenece a la mejor sociedad de dicho lugar; vayan para ella gentil amiga, nuestras más cordiales felicitaciones y nuestros votos porque, como éste, sume muchos años de felicidad entre los suyos.

También el treinta de los corrientes celebrará el día de su santo nuestro amigo don Daniel Meza, alumno aventajado del Primer Curso del Colegio "León Alvarado", de esta ciudad; deseamosle sea feliz en ese día tan significativo en su vida, y que lo pase alegremente en unión de sus compañeros de labores que tanto lo aprecian y quieren.

DIA DE LOS ARBOLES

Conforme al programa adjunto tuvo verificativo en esta ciudad la serie de actos que constituyó su celebración, sobresaliendo, por el buen gusto y limpieza en el juego, el desafío de Basketball, llevado a cabo entre las alumnas del Colegio "León Alvarado" y Escuela de Señoritas, habiendo triunfado las primeras, excediendo a las últimas en un punto, pero jugando todas hábilmente con gracia y acometividad. Nuestras felicitaciones para unas y otras, y un voto de admiración para las triunfadoras.

Le adjuntamos una copia de la composición que fue merecedora del Primer Premio firmada con el pseudónimo "Mericanbut" y correspondiente a la señorita Petronila Meza Z., como expresamos al principio de esta infor-

Nuestra activa agente de Comayagiela aumenta semanalmente las suscripciones

OO

Acabo recibir "Celajes", uán-deme 5 números más. Dinero listo ¿dónde depositarlo? El quince del presente partió para Alemania doña Eduvigis de Werling; dama que siempre ha ayudado con buena voluntad a los trabajos de la Parroquia de Comayagiela. Próximo correo escribiréle.

Eusebia de Vargas.

Un crimen q' debe SER CASTIGADO PARA ENMIENDA DEL culpable y lección para los imprudentes

El domingo de la semana pasada como a las 11 de la mañana, se cometió en las inmediaciones de la ciudad, un hecho escandaloso que nos ha dejado fuertemente impresionados.

Encontrándose en el baño la apreciable señorita Julia Duarte, acompañada de la joven Rebeca Flores, fue sorprendida por la inesperada presencia de un individuo imberbe todavía, pero con instintos de salvaje. Este desde que llegó al lugar donde se bañaba la señorita Duarte, dirigióle palabras inmorales; a las que ella contestó con dignidad diciéndole que le hiciera el favor de retirarse. Entonces Medardo Sosa, q' así se llama el asaltante, tomó a la indefensa joven fuertemente de los brazos y cuello y empujándola la hizo perder el equilibrio y caer. La señora Isabel Ramírez, que también se bañaba en lugar cercano del suceso, fué la salvación del honor y tal vez de la vida de la señorita Duarte.

Sabemos que la madre de Julia se ha presentado, con las formalidades debidas, ante el Juez respectivo, pidiendo el castigo q' merece tan semejante atentado, pero han pasado ya ocho días y el señor Juez no ha tramitado este grave asunto. Y mientras el culpable pasea libremente gloriándose de su falta, la víctima se encuentra en cama a con-

secuencia de los golpes recibidos. Encomendamos a la Dirección General de Agricultura la importación de semillas de las distintas variedades de este cereal, y un estudio previo de las condiciones climáticas para cada especie, y dar así un patrimonio más a estos pueblos, con un producto que tiene amplio mercado. Queremos ver la labor de esa Dirección y lograr los beneficios que, naturalmente, deben obtenerse, conforme a la intención con que fue creada.

Ernesto F. Salgado.

Nota.—Con todo gusto publicaremos en el próximo número la composición y el acta de que nos habla nuestro corresponsal.

Sección.....

miento a los Cooperativas, mientras puedan pagarlas; por establecer premios para los Agricultores que mejoren la producción en calidad y en cantidad; por fomentar la inmigración de elementos sanos, que sean de preferencia agricultores, para que nos enseñen a extraer la riqueza de la superficie de nuestro suelo y nos saquen de la rutina que nos esclaviza; por no engañar al pueblo con fementidas libertades y santas reivindicaciones, mientras hosteja de hambre y se da un rifle para que asesine al hermano y le robe sus escasos haberes.

Eso sería Patriotismo, Libertad, Regeneración, Vida!

Pero, sigamos nuestro tema de hoy.

El trigo se da en todas las zonas, lo esencial es aclimatarlo, buscar las variedades que más convengan a los diferentes climas de nuestro país, que las hay para todos los climas.

Anteriormente se cultivaba este cereal en casi todos los pueblos de Honduras. En este departamento, se dedicaban a ello, Teupacanti, Guinope, San Lucas, Yuscarán, etc., y algunos ensayos se hicieron en Danlí, puesto que el Dr. Policarpo Bonilla regaló un Molino, con motor aéreo; y según datos, funcionó bajo la dirección del Ing. D. E. Constantino Píalos. A Teupacanti, hizo llegar otro molino el mal logrado Ing. D. Rosendo Contreras, pero desgraciadamente, murió antes de realizar sus proyectos. El caso es que este cultivo no se ha continuado, con perjuicio de Honduras y beneficio de los Estados Unidos.

Que se da el Trigo en estos lugares, nos consta, por que no sólo hemos admirado la opulencia con que se produce, sobre todo, en la montaña de "La Pita", en Danlí, sino que lo hemos cultivado personalmente, en el bajo, con relativo éxito.

Encomendamos a la Dirección General de Agricultura la importación de semillas de las distintas variedades de este cereal, y un estudio previo de las condiciones climáticas para cada especie, y dar así un patrimonio más a estos pueblos, con un producto que tiene amplio mercado.

Queremos ver la labor de esa Dirección y lograr los beneficios que, naturalmente, deben obtenerse, conforme a la intención con que fue creada.

Ernesto F. Salgado.

Encuencia de los golpes recibidos.

Lamentamos este suceso, tanto por el honor de la apreciable señorita Julia Duarte, que estuvo a punto de ser manchado con el cieno del crimen, como por la honorabilidad del padre y familiares del bechor.

Eva C. Callejas ESPECIALISTA EN BORDADOS Y FLORERIA

Danlí, Honduras C. A.

TELEGRAFICAS

Alauca, 22.—Ayer dejó existir alma humilde doña Camila Gaitán. Un gran vacío irreparable deja esta alma bondadosa en Valle S. Antonio. Las almas buenas Dios las lleva para premiarlas con la gloria. Reciba Manuella Gaitán nuestro sentido pésame, deseándole conformidad.

Adrián Mendoza.

Sta. María, 22.—Alcalde, Sindico y Srio. Municipal salieron para La Paz desde el lunes anterior, se ignora para qué hayan sido llamados, pues hasta la fecha no han regresado. Ayer cayó una regular tormenta, agricultores alegres, pues las nubes estaban ya sacándose. Ojalá siga lloviendo pues nosotros no tenemos agua todavía.

Francisco J. Vásquez.

Salamá, 23.—El próximo 24 día de Mraña Auxiliadora, será celebrado regimiento. Para ese día espéranse Padres Cuesta y Abarca, párrocos de Manto y Judicialpa. Los trabajos de la casa cural andan ya muy adelantados. -Tahoser.

Nacaome, 25.—Ayer dimos tierra a los restos del honrado artesano y propietario don Doroteo Guerra, quien falleció a consecuencia de una caída desde el arteson de una casa que construía. Deploamos sensible fallecimiento y acepte su familia nuestra sentida condolencia. Hoy día de la prensa, felicitamos todos los periodistas.

H. Medina R.

Cantarranas, 26.—Ayer fue el día de las Hijas de María Inmaculada; estas niñas amantes de la Santísima Virgen, se esforzaron por alegrar dicho día pero lo principal faltó que es la misa. Ojala que Monseñor nos mande luego un Sacerdote que renega a levantar el ánimo en este pueblo.

Martha Adriana Celés.

Jacalepa, 30.—Ayer a las 4 de la tarde falleció la señora Reimunda Martínez, después de larga y penosa enfermedad. Siendo este acontecimiento, valla para la familia nuestra condolencia. También a las 11 de la noche misma, falleció apreciable señora Gregoria de Mendez. Reciba la familia nuestro más sentido pésame, deseándoles conformidad.

M. Lastenia S. Martínez.

Salamá, 30.—Ayer en el rezo las flores, en estado ebriedad Santiago Olivera y Alberto Lanza, con pistola en mano, asaltaron dentro del templo. Escándalo en recinto sagrado sin precedente en este pueblo. Pedí auxilio a autoridades; no dieron. Asaltantes pasean tranquilos.

B. Castillo y Molina.

Tegucigalpa, 4.—Hoy rindió exámen Sinodal Diácono Geromini, dejando satisfechos tres examinadores. Irá para predicar misa nueva el célebre orador sagrado Padre Félix Samaniego, redentorista. Afmo.

Rafael Moreno G.

Sensible fallecimiento

Honda pena ha traído al corazón de esta sociedad el fallecimiento de la muy virtuosa y ejemplar señora doña Beltrana Godoy de Valladares nacido el tres del presente mes.

Fue la extinta una hermosa lección de la señora noble, hacendosa y católica; de esposa ejemplar y madre bondadosa que supo cumplir con sus deberes. Deja un vacío irreparable en un honrado hogar que hoy lamenta su eterna partida.

Deploramos sinceramente este triste acontecimiento, elevamos un plegaria por el alma de la apreciable extinta y damos el pésame más sentido a su esposo e hijos.

Velada a beneficio de la Iglesia de San Sebastian

Muy pronto se verificará la velada que con tanta gentileza nos ha ofrecido la distinguida y joven señora Aída Cora de Sevilla. Creemos que este bondadoso ofrecimiento será correspondido por la asistencia de numerosas personas; pues, además de ser un acto recreativo en el que tomará parte lo más selecto de nuestra sociedad, se ayudará a una obra verdaderamente útil.

Obito

El 28 del recién pasado mes, falleció en Linaca la virtuosa señorita Felipa Peralta, hermana de doña Bruna de Ramírez. La señorita Peralta fue un modelo de virtud y religiosidad. Elevamos una oración por el alma de la extinta y damos nuestro sincero pésame a su apreciable familia.

AVISO

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de esta sección Judicial, Hace saber: que en la audiencia del día miércoles dos de julio próximo entrante a las dos de la tarde, se rematará en este Despacho, en pública subasta, una finca de café perteneciente a don José Antonio Sevilla, la que tiene como cinco manzanas de capacidad inclusive dos manzanas de caña de azúcar, estando el resto cultivado de café en regular estado de producción, estando dicha propiedad situada en la montaña de "Los Volcancitos", en terreno nacional; cuyos límites son los siguientes: al Norte, propiedad de Manuel Sosa; al Sur, trabajos de Guadalupe Zelaya y Tomás Midence; al Oriente, propiedad de don Ernesto F. Salgado y al Poniente, potrero de Paula Rivas y camino de por medio que conduce a "Los Granadillos"; dicha propiedad está valorada en seiscientos pesos plata, y se rematará para pagar con su producto las deudas que con sus intereses y costas le reclama don José C. Valladares. Advertiendo que por ser primera licitación no se admitirán posturas que no cubran los dos tercios del avalúo. Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos legales.

Danlí 6 de junio de 1930.
Erasmus González,
Srio.

Hotel Ambos Mundos

DE ISIDRO MONTOY

Habitaciones higiénicas, cómodas y lujosas. Alimentación magnífica y a la carta. En este hotel se da cita los más granados de ambas ciudades y de la colonia extranjera, pues hay confianza, orden y alegría. Está abierto a toda hora del día y de la noche. Edificio DEBE, Tegucigalpa.

**Sucursal de J. Rossner & Co.
El Paraíso**

Gran surtido de mercaderías en general,
Compramos toda clase de productos del país
Buen trato, atención y honradez.



**Victimas
de un grave
chasco**

¡Mucho cuidado!

La señora esposa del distinguido caballero chileno Sr. César Pinto R., se vió atacada de un atroz dolor de cabeza cuando los dos se preparaban para asistir a un baile.

Corrió el Sr. Pinto en busca de CAFIASPIRINA y aceptó afanado lo primero que le dieron. Tomó una tableta la señora y, seguros de que produciría buen efecto, salieron para el baile. Pero el dolor, en vez de ceder, seguía aumentando. Llegados a la reunión, el martirio de la señora Pinto era ya insostenible. Se le administró la otra tableta y... ¡nadá!

"Lo demás—dice el Sr. Pinto—ya se adivina: comprender que me habían engañado, correr a la botica, pedir bien claro: 'CAFIASPIRINA, CON LA CRUZ BAYER', dársela a mi señora y ¡santo remedio! Un poquito de "rouge", otro poquito de polvo... y ¡a gozar del baile!"

No se exponga usted ni exponga a los suyos a sufrir igual chasco. ¡Rechace terminantemente cualquier cosa que no sea la CAFIASPIRINA original y legítima, con la CRUZ BAYER! Ella es la más segura defensa contra los dolores de toda clase, porque alivia rápidamente, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones.



Se caria fué premiada en el célebre Concurso CAFIASPIRINA al cual concurren cerca de veinte mil personas.

CASTALIA

Las aguas gaseosas de esta marca son las preferidas por las personas de buen gusto. Garantizamos aseo esmerado, materiales de primera calidad, pida siempre **Castalia**
Danlí, Mayo, 1930

ANGEL MENA Pablo Uhler y Co.

Abogado y Notario Tegucigalpa, Amapala
Danlí, casa del Dr. Mairena. Choluteca
Bonifacio López. Importadores y Exportadores

los almaceres mejor surtidos de la Capital

SANTOS SOTO

Máquinas para molar zapopotes, repuestos para las mismas. Molinos para molar mixtamal, La Mascocha y La Campana, además puede Ud. molar en estos acreditados molinos todo grano seco o húmedo. Paraguas, calotes.—Polvos de conditón "Manda" eficaces contra la morrúa.—Diarrapática "Kibik" en cada botella están las instrucciones para usarla.

**DR. ALFREDO ZAMBRANA
MEDICO Y CIRUJANO**

Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños
Consultas: de 8 a 10 y de 2 a 4 pm.

**REINALD FLORES G.
Mecánico Técnico**

Se hace cargo de toda clase de trabajos, reparaciones de máquinas de diferentes clases Fundición, soldaduras de bronce, estaño y trabajos de herrería. Muy pronto montará un taller lo mejor posible. Se harán trabajos dentro y fuera de la población. Danlí, Honduras, C. A.

Se hace cargo de toda clase de asuntos judiciales. Casa de la señorita Cándida Medina. Danlí, Honduras.

Librería EXCELSIOR DE

ROBERTO GAMERO

Danlí, Honduras, A. C. Libros escogidos de Literatura, Ciencias y Artes. Geografía de Centro América, por el Lic. don Félix Salgado. Geografía de Honduras, 5ª edición, por el Dr. don Eduardo Martínez López. Libros 2º y 3º de Lectura, por el Prof. don Carlos Aguilar P. Educación Moral y Cívica, por el Prof. don Miguel Morazán. Suscripciones a revistas de moda. Se venden también números sueltos. Suscripciones a La Hacienda y Cultura: \$ 3.00 dólares o \$ 6.50 plata al año, adelantados Artículos para escuelas. Pinturas PELIKAN.